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愛知学院大学 法学部 同窓会事務局
〒462-8739　名古屋市北区名城３丁目１-１（名城公園キャンパス内）
TEL：052-911-1011（代） 内線：2303　FAX：052-911-1050
事務取扱時間 ： 月・火・木・金／９：30～16：30 （昼休み11：45～12：30）
水・土・日・祝日と大学の定める休業日はお休みです。（夏季・冬季休暇など事務休業日あり）
https://agu-houdousoukai.com　　mail : houdoso@dpc.agu.ac.jp

住所・氏名・電話番号・勤務先等の変更が
生じた場合には、ご連絡をお願いします。
変更手続きは、同窓会会報に同封されてい
る変更届用紙の送付で行うことができます。

会員の皆様へ
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自然災害や諸事情などの影響により変更または中止になる場合がございます。
このような場合は、法学部同窓会ホームページに掲示して、ご案内させていただきます。
ホームページにて、ご確認をお願いいたします。

https://agu-houdousoukai.com

お
願
い

東海３県（愛知・岐阜・三重）以遠からの参加者には補助があります。交通費補助

2024年6月29日（土）受付 午前10時30分から

名古屋東急ホテル
名古屋市中区栄4丁目6-8　地下鉄「栄駅」より徒歩5分

日  時　

場  所　

会  費  6,000円 会員のみの参加となります。（2024年3月法学部卒業生は無料）

法 学 部 同 窓 会 に行こう！！
先生や友人と語り合いながら、名古屋東急ホテルにてホテル自慢の料理をお楽しみください。

※詳細は3頁をご覧ください。

年に一度
のお祭り

です!!

年に一度
のお祭り

です!!

また皆
さんと

お会い
しましょ

う。

また皆
さんと

お会い
しましょ

う。

お楽しみ抽
選会

があります
‼

（ハズレ無
し）
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令和6年度 定期総会・懇親会令和6年度 定期総会・懇親会

●今年度も、ご本人のみの参加とさせて頂
きます。
●出席の方のみ同封の出席ハガキをお送
りください。
●会費は当日徴収させて頂きます。
●交通費補助があります。
 東海3県（愛知・岐阜・三重）以遠からの
参加の方

※自然災害や諸事情などの影響により変更・中止の
場合は、法学部同窓会ホームページに掲示して、ご
案内いたします。

定期総会と懇親会は次のように予定をしております。

日　時 2024年6月29日（土）
名古屋東急ホテル

会　費 6,000円（会員のみ参加）
2024年3月法学部卒業生会員は無料

場　所

● 受　　付 ： 10：30～
● 定期総会 ： 11：00～11：50
● 懇 親 会 ： 12：00～

ご案内

名古屋市中区栄4丁目6-8　地下鉄「栄駅」より徒歩5分

お楽しみ抽
選会があり

ます‼

（豪華商品
多数ハズレな

し！）

令和５（2023）年度定期総会と
懇親会は、同年6月24日（土）名古
屋東急ホテルにて開催されまし
た。
定期総会終了後に行われた懇

親会は中須賀明美さん（ＦＭアナ)
の司会・進行で開始されました。来
賓挨拶・奨学生への証書授与式
が行われ、山陰同窓会の玉木正
昭代表幹事の乾杯で美味しい食
事の時間がはじまりました。食事を
しながら同級生との話がはずみ、
お楽しみ抽選会で更に盛り上がり
ました。
今回も春に卒業したばかりの新

会員９人が参加され、大いに歓迎
されました。

定期総会と懇親会開催報告定期総会と懇親会開催報告

令和5年度　法学部同窓会

佐藤悦成副理事長ご挨拶 引田弘道学長ご挨拶 奨学生証書授与式 お楽しみ抽選会で1等賞（ルンバ）に当選（左）

1等賞大
当り！

当選男です！
今までに総会へ12～13回出席したが、抽選
会で４回も当選した。１等賞が私となった。
是非、皆さまも出席を！

S51年卒　ＡＹさん

1等賞　 ロボット掃除機ルンバｉ２
念願の！！
数年前から売場で見る度に使ってみたいと
思っていたのでとても嬉しいです。何にし
よ？と初調理が楽しみです。ありがとうござ
いました。

H21年卒　ＩＳさん

3等賞　 油を使わないエアーオーブン

思いがけない贈り物
私は退職後、地域活動、家庭菜園等を楽し
んでいます。女房はまだ週３回働いており
野球が好きなので何よりのプレゼントがで
きました。本当にありがとうございました。

S52年卒　ＳＭさん

4等賞　 バンテリンドーム野球観戦チケット

総会報告
総会は、広報部の高橋正子さんの司会・進行で行われ、中津範明
会長の挨拶後、議長に監事の鈴木厚司さんが、書記に文化部の武
林悦子さんが選任されました。総会では、質疑応答が尽くされ、事
務局より提議された、下記の第１号議案から第６号議案は、すべて
承認されました。

第１号　令和４年度事業報告
第２号　令和４年度会計報告

監査報告
第３号　令和５年度事業計画(案)
第４号　令和５年度予算(案)
第５号　会則の改正(案)
第６号　役員改選

議  題

交通費の補助を受けられた方からのお礼の言葉

　彦根から名古屋までの交通費往復と名古
屋駅からホテルまでの往復の費用を補助いた
だき助かっています。体の続くかぎり参加させ
ていただきます。　S49年卒　彦根市　ＭＴさん

交通費補助
東海３県（愛知・岐阜・三重）以遠
からの参加者には補助があります。
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令和6年度 定期総会・懇親会令和6年度 定期総会・懇親会

●今年度も、ご本人のみの参加とさせて頂
きます。
●出席の方のみ同封の出席ハガキをお送
りください。
●会費は当日徴収させて頂きます。
●交通費補助があります。
 東海3県（愛知・岐阜・三重）以遠からの
参加の方

※自然災害や諸事情などの影響により変更・中止の
場合は、法学部同窓会ホームページに掲示して、ご
案内いたします。

定期総会と懇親会は次のように予定をしております。

日　時 2024年6月29日（土）
名古屋東急ホテル

会　費 6,000円（会員のみ参加）
2024年3月法学部卒業生会員は無料

場　所

● 受　　付 ： 10：30～
● 定期総会 ： 11：00～11：50
● 懇 親 会 ： 12：00～

ご案内

名古屋市中区栄4丁目6-8　地下鉄「栄駅」より徒歩5分

お楽しみ抽
選会があり

ます‼

（豪華商品
多数ハズレな

し！）

令和５（2023）年度定期総会と
懇親会は、同年6月24日（土）名古
屋東急ホテルにて開催されまし
た。
定期総会終了後に行われた懇

親会は中須賀明美さん（ＦＭアナ)
の司会・進行で開始されました。来
賓挨拶・奨学生への証書授与式
が行われ、山陰同窓会の玉木正
昭代表幹事の乾杯で美味しい食
事の時間がはじまりました。食事を
しながら同級生との話がはずみ、
お楽しみ抽選会で更に盛り上がり
ました。
今回も春に卒業したばかりの新

会員９人が参加され、大いに歓迎
されました。

定期総会と懇親会開催報告定期総会と懇親会開催報告

令和5年度　法学部同窓会

佐藤悦成副理事長ご挨拶 引田弘道学長ご挨拶 奨学生証書授与式 お楽しみ抽選会で1等賞（ルンバ）に当選（左）

1等賞大
当り！

当選男です！
今までに総会へ12～13回出席したが、抽選
会で４回も当選した。１等賞が私となった。
是非、皆さまも出席を！

S51年卒　ＡＹさん

1等賞　 ロボット掃除機ルンバｉ２
念願の！！
数年前から売場で見る度に使ってみたいと
思っていたのでとても嬉しいです。何にし
よ？と初調理が楽しみです。ありがとうござ
いました。

H21年卒　ＩＳさん

3等賞　 油を使わないエアーオーブン

思いがけない贈り物
私は退職後、地域活動、家庭菜園等を楽し
んでいます。女房はまだ週３回働いており
野球が好きなので何よりのプレゼントがで
きました。本当にありがとうございました。

S52年卒　ＳＭさん

4等賞　 バンテリンドーム野球観戦チケット

総会報告
総会は、広報部の高橋正子さんの司会・進行で行われ、中津範明
会長の挨拶後、議長に監事の鈴木厚司さんが、書記に文化部の武
林悦子さんが選任されました。総会では、質疑応答が尽くされ、事
務局より提議された、下記の第１号議案から第６号議案は、すべて
承認されました。

第１号　令和４年度事業報告
第２号　令和４年度会計報告

監査報告
第３号　令和５年度事業計画(案)
第４号　令和５年度予算(案)
第５号　会則の改正(案)
第６号　役員改選

議  題

交通費の補助を受けられた方からのお礼の言葉

　彦根から名古屋までの交通費往復と名古
屋駅からホテルまでの往復の費用を補助いた
だき助かっています。体の続くかぎり参加させ
ていただきます。　S49年卒　彦根市　ＭＴさん

交通費補助
東海３県（愛知・岐阜・三重）以遠
からの参加者には補助があります。
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令和６年４月１日より、前任の引田弘道先生（現、愛知学院副理事長）の後を受けて、第７代学長
に就任いたしました。様々な点で経験不足の上、浅学菲才ではありますが、本学の発展に微力を尽
くしたいと存じます。
さて、私は現在、文学部の所属ですが、平成７年から10数年にわたり、法学部対象に必修科目の

「宗教学Ⅰ・Ⅱ」の講義を担当していました。ですから、その当時の在籍生の中には、私の講義を受
講された方も多数いらっしゃると思います。ご承知のように、この「宗教学」の授業は、建学の精神
と、その基盤である仏教の教えを学ぶことに目的があります。とはいえ、法学部の１年生にとって、
仏教の講義は面白くなかったかもしれません。けれども、仏教は本来、人が幸せに生きることを実
現する教えです。幸せに生きるためにはどうすればいいのか。それを学びながら行動し、行動しなが
ら学び続けることが「行学一体」です。ただし、自分のことだけを考えていても幸せにはなれませ
ん。まわりのものに支えられながら、自分もそれを支えていくことが「報恩感謝」だと私は考えま
す。このことは、社会で活躍されている皆さまであれば、日々実感されているのではないでしょう
か。その種を心の中に蒔いておくことが本学で学ぶことの意義、すなわち建学の精神を体得するこ
とだと私は思います。
一方、法治国家において、法律こそが社会を根底から支える土台であることは言うまでもありま

せん。法学部は、その基本から応用までを学ぶところであり、そこでは常に論理的な思考が求めら
れることでしょう。皆さまは、そのためのトレーニングを大学において重ねられ、今もそれを日々実
践されていると思います。しかし、その法を運用するのは人間であり、法が守るべきものは人々の
幸せではないでしょうか。私は平成14年から、刑務所にて教誨師を務めています。そこで出会った
受刑者の方々は、法を犯し、法で裁かれていますが、最後に彼らを救い、更生させるのは人間の心
だと感じています。だからこそ、法律に携わる方々は、深い専門性とともに、広い知性と豊かな人間
性を必要とされるのではないでしょうか。そのためにも、法学部の学生諸君には授業を通して法学
の専門的な研鑽を積むとともに、クラブ・サークル活動やアルバイト、あるいは友人との交流などに
よって様々な経験を重ね、多くの人々と接する機会をもってほしいと願います。そのような多面的な
学びを実現するために、是非とも同窓会の皆さまのお力をお借りしたいと思います。
法学部同窓会におかれましては、これまでも「キャリア・デザインと法学」等のOB講座やゲストス

ピーカー制度の実施、あるいは奨学金給付や宅建講座助成等を通して、在学生への援助・支援にご
尽力いただくとともに、官産学連携の折衝にご協力をいただくなど、様々な形で本学の教育、研究
にご助力を賜っております。また、学生たちが卒業後の進路を選択する際にも、あるいは社会へ巣
立った後にも、頼りとしているのはそれぞれの分野でご活躍されている同窓生の皆さまです。この
場を借りて厚く御礼申し上げますとともに、大学といたしましても、同窓生の皆さまに、いつまでも
誇りと親しみを抱いていただける愛知学院大学であり続けるため、一層の挑戦を続けていきたいと
存じます。加えて、本学は令和８年に創立150周年を迎えます。愛知学院大学の新たな未来を切り
開いていくために。皆さまの変わらぬご支援とご協力を改めてお願い申し上げます。

第７代学長 木村 文輝

法学部奨学生からのメッセージ法学部奨学生からのメッセージ

　この度は、奨学生に選出して頂き誠にありがとうございます。思
えば、この大学３年間は、多くの挑戦と失敗の連続でしたが、それ
らの経験の１つ１つが繋がっていき、近い未来の目標達成への道
となりました。それらの過程や将来性を評価してもらい、選出して
頂いたため、多くの支えてくださる方々の期待に応えるべく、これ
からも失敗を恐れず全力で挑戦し続け、このご恩は今後の社会貢
献で還元していけるよう日々精進してまいります。

■富田　将幹　法律学科４年
　この度は、令和５年度法学部同窓会奨学生に選出していただ
き、誠にありがとうございます。多くの学生の中から選んでいただ
いたこと、とても光栄に思うとともに、身の引き締まる思いです。
今回、奨学生に選んでいただけたのは、家族や友人、先生方の支
えがあったからこそだと感じています。残りの大学生活も充実し
たものとなるよう、周りへの感謝を忘れずに、これからも勉学に励
んでいきたいと思います。

■熊谷　香音　現代社会法学科３年

　　この度は、令和５年度法学部同窓会奨学生に選出していただ
き、誠にありがとうございます。今回私が選出していただけたの
は、家族や先生方、友人たちの温かい支援があったからこそと感
じています。法学部奨学生としての自覚を深め、他の法学部生の
模範となれるよう、ますます勉学に励む覚悟です。今後も感謝の
気持ちを忘れず、奨学生としての責任を全うし、一層の成長を遂げ
るために努力してまいります。

■三苫　信斗　法律学科２年
　本日はこのような貴重な機会をいただき、心から感謝しており
ます。この奨学金は私にとって、自らの夢の実現への道を切り開
き、将来の可能性を広げる重要な支援です。奨学金の授与という
行為を通して、私の夢を応援していただけることにとても有難く存
じます。これからも一生懸命勉学に励み奨学金をいただいたこと
に恥じぬよう努力して参ります。改めてこの奨学金をいただいた
ことに深く感謝を申し上げます。

■野々山　空良　現代社会法学科２年

令和5（2023）年6月24日の同窓会総会に
続く懇親会の席上で奨学金給付を行いま
した。
奨学生は、学部生と大学院生から公募さ
れ、選考された奨学生に対して、同窓会か
ら奨学金（年額24万円）が給付されました。

新学長のご挨拶

令和5年度

法学部同窓会　事務局からのお知らせ
あなたの力を貸してください。同窓会活動に参加してみませんか！！
同窓会活動はボランティアで成り立っています。
いま、同窓会役員を募集しています。
詳しい応募の方法は同窓会事務局にお問い合わせください。

※個人情報保護法の趣旨に則り、同窓生の個人情報については慎重かつ適切に処理してまいりますので、皆様のご理解をお願いします。

○同窓会事務室への電話等の問い合わせについて………
　同窓生の住所・電話番号・ゼミ名等の個人情報は、お答えしません。

○ゼミ・クラス会・OB・OG会など開催するために、
　該当者の住所など、個人情報が必要の場合は、
　同窓会事務局へお問い合わせください。

個人情報の取り扱いについて個人情報の取り扱いについて

法学部 同窓会事務局
〒462-8739 名古屋市北区名城３丁目１-１（名城公園キャンパス内）
TEL：052-911-1011（代） 内線：2303　FAX：052-911-1050

事務取扱時間：月・火・木・金／９：30～16：30 （昼休み11：45～12：30）
水・土・日・祝日・大学の定める休業日はお休みです。

（夏季・冬季休暇など事務休業日あり）
https://agu-houdousoukai.com/ houdoso@dpc.agu.ac.jpＥ-mailホームページ

住所・氏名・電話番号・勤務先等の変更が生じた
場合には、ご連絡をお願いします。
変更手続きは、同窓会会報に同封されている変更
届用紙の送付で行うことができます。

会 員 の 皆 様 へ
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令和６年４月１日より、前任の引田弘道先生（現、愛知学院副理事長）の後を受けて、第７代学長
に就任いたしました。様々な点で経験不足の上、浅学菲才ではありますが、本学の発展に微力を尽
くしたいと存じます。
さて、私は現在、文学部の所属ですが、平成７年から10数年にわたり、法学部対象に必修科目の

「宗教学Ⅰ・Ⅱ」の講義を担当していました。ですから、その当時の在籍生の中には、私の講義を受
講された方も多数いらっしゃると思います。ご承知のように、この「宗教学」の授業は、建学の精神
と、その基盤である仏教の教えを学ぶことに目的があります。とはいえ、法学部の１年生にとって、
仏教の講義は面白くなかったかもしれません。けれども、仏教は本来、人が幸せに生きることを実
現する教えです。幸せに生きるためにはどうすればいいのか。それを学びながら行動し、行動しなが
ら学び続けることが「行学一体」です。ただし、自分のことだけを考えていても幸せにはなれませ
ん。まわりのものに支えられながら、自分もそれを支えていくことが「報恩感謝」だと私は考えま
す。このことは、社会で活躍されている皆さまであれば、日々実感されているのではないでしょう
か。その種を心の中に蒔いておくことが本学で学ぶことの意義、すなわち建学の精神を体得するこ
とだと私は思います。
一方、法治国家において、法律こそが社会を根底から支える土台であることは言うまでもありま

せん。法学部は、その基本から応用までを学ぶところであり、そこでは常に論理的な思考が求めら
れることでしょう。皆さまは、そのためのトレーニングを大学において重ねられ、今もそれを日々実
践されていると思います。しかし、その法を運用するのは人間であり、法が守るべきものは人々の
幸せではないでしょうか。私は平成14年から、刑務所にて教誨師を務めています。そこで出会った
受刑者の方々は、法を犯し、法で裁かれていますが、最後に彼らを救い、更生させるのは人間の心
だと感じています。だからこそ、法律に携わる方々は、深い専門性とともに、広い知性と豊かな人間
性を必要とされるのではないでしょうか。そのためにも、法学部の学生諸君には授業を通して法学
の専門的な研鑽を積むとともに、クラブ・サークル活動やアルバイト、あるいは友人との交流などに
よって様々な経験を重ね、多くの人々と接する機会をもってほしいと願います。そのような多面的な
学びを実現するために、是非とも同窓会の皆さまのお力をお借りしたいと思います。
法学部同窓会におかれましては、これまでも「キャリア・デザインと法学」等のOB講座やゲストス

ピーカー制度の実施、あるいは奨学金給付や宅建講座助成等を通して、在学生への援助・支援にご
尽力いただくとともに、官産学連携の折衝にご協力をいただくなど、様々な形で本学の教育、研究
にご助力を賜っております。また、学生たちが卒業後の進路を選択する際にも、あるいは社会へ巣
立った後にも、頼りとしているのはそれぞれの分野でご活躍されている同窓生の皆さまです。この
場を借りて厚く御礼申し上げますとともに、大学といたしましても、同窓生の皆さまに、いつまでも
誇りと親しみを抱いていただける愛知学院大学であり続けるため、一層の挑戦を続けていきたいと
存じます。加えて、本学は令和８年に創立150周年を迎えます。愛知学院大学の新たな未来を切り
開いていくために。皆さまの変わらぬご支援とご協力を改めてお願い申し上げます。

第７代学長 木村 文輝

法学部奨学生からのメッセージ法学部奨学生からのメッセージ

　この度は、奨学生に選出して頂き誠にありがとうございます。思
えば、この大学３年間は、多くの挑戦と失敗の連続でしたが、それ
らの経験の１つ１つが繋がっていき、近い未来の目標達成への道
となりました。それらの過程や将来性を評価してもらい、選出して
頂いたため、多くの支えてくださる方々の期待に応えるべく、これ
からも失敗を恐れず全力で挑戦し続け、このご恩は今後の社会貢
献で還元していけるよう日々精進してまいります。

■富田　将幹　法律学科４年
　この度は、令和５年度法学部同窓会奨学生に選出していただ
き、誠にありがとうございます。多くの学生の中から選んでいただ
いたこと、とても光栄に思うとともに、身の引き締まる思いです。
今回、奨学生に選んでいただけたのは、家族や友人、先生方の支
えがあったからこそだと感じています。残りの大学生活も充実し
たものとなるよう、周りへの感謝を忘れずに、これからも勉学に励
んでいきたいと思います。

■熊谷　香音　現代社会法学科３年

　　この度は、令和５年度法学部同窓会奨学生に選出していただ
き、誠にありがとうございます。今回私が選出していただけたの
は、家族や先生方、友人たちの温かい支援があったからこそと感
じています。法学部奨学生としての自覚を深め、他の法学部生の
模範となれるよう、ますます勉学に励む覚悟です。今後も感謝の
気持ちを忘れず、奨学生としての責任を全うし、一層の成長を遂げ
るために努力してまいります。

■三苫　信斗　法律学科２年
　本日はこのような貴重な機会をいただき、心から感謝しており
ます。この奨学金は私にとって、自らの夢の実現への道を切り開
き、将来の可能性を広げる重要な支援です。奨学金の授与という
行為を通して、私の夢を応援していただけることにとても有難く存
じます。これからも一生懸命勉学に励み奨学金をいただいたこと
に恥じぬよう努力して参ります。改めてこの奨学金をいただいた
ことに深く感謝を申し上げます。

■野々山　空良　現代社会法学科２年

令和5（2023）年6月24日の同窓会総会に
続く懇親会の席上で奨学金給付を行いま
した。
奨学生は、学部生と大学院生から公募さ
れ、選考された奨学生に対して、同窓会か
ら奨学金（年額24万円）が給付されました。

新学長のご挨拶

令和5年度

法学部同窓会　事務局からのお知らせ
あなたの力を貸してください。同窓会活動に参加してみませんか！！
同窓会活動はボランティアで成り立っています。
いま、同窓会役員を募集しています。
詳しい応募の方法は同窓会事務局にお問い合わせください。

※個人情報保護法の趣旨に則り、同窓生の個人情報については慎重かつ適切に処理してまいりますので、皆様のご理解をお願いします。

○同窓会事務室への電話等の問い合わせについて………
　同窓生の住所・電話番号・ゼミ名等の個人情報は、お答えしません。

○ゼミ・クラス会・OB・OG会など開催するために、
　該当者の住所など、個人情報が必要の場合は、
　同窓会事務局へお問い合わせください。

個人情報の取り扱いについて個人情報の取り扱いについて

法学部 同窓会事務局
〒462-8739 名古屋市北区名城３丁目１-１（名城公園キャンパス内）
TEL：052-911-1011（代） 内線：2303　FAX：052-911-1050

事務取扱時間：月・火・木・金／９：30～16：30 （昼休み11：45～12：30）
水・土・日・祝日・大学の定める休業日はお休みです。

（夏季・冬季休暇など事務休業日あり）
https://agu-houdousoukai.com/ houdoso@dpc.agu.ac.jpＥ-mailホームページ

住所・氏名・電話番号・勤務先等の変更が生じた
場合には、ご連絡をお願いします。
変更手続きは、同窓会会報に同封されている変更
届用紙の送付で行うことができます。

会 員 の 皆 様 へ



学者としての誇りと
　　　　哲学への愛情

厳しかった夏の暑さがようやく切り替わり遅い紅葉を迎えたキャンパスで、若かりし日
の興味や今後についてお聞きしました。お話の中にも哲学を感じさせる豊かな感覚を伺
っています。

堅田 研一（かただ けんいち）教授　　法哲学専攻　

　堅田 研一　先生　堅田 研一　先生シリーズ

第15回

先生、先生、

お元気ですか
？
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■出身大学・大学院　：　早稲田大学大学院 法学研究科 博士後期課程
単位取得満期退学

■取得学位　：　法学修士　
■研究分野　：　法哲学
■研究テーマ　：　アレクサンドル・コジェーヴ、ジャック・デリダ、レオ・シュトラ

ウスらの政治哲学を研究しながら、法と国家に関する
原理的な考察を行っている。

■主な担当科目　：　法学／法と社会／法哲学A・B／基礎演習I／
専門演習I・II

■主要著書
『法・政治・倫理―デリダ、コジェーヴ、シュトラウスから見えてくる「法哲学」』
（成文堂、2009年）
『法の脱構築と人間の社会性』（御茶の水書房、2009年）
『コジェーヴの法哲学―普遍等質国家における正義』（成文堂、2019年）
■主要訳書
ジャック・デリダ『法の力』（法政大学出版局、1999年）

少年時代の世界への扉
　現在法哲学を専門とされている所以になる話を探し、若き日の
堅田先生の様子を伺ったら「ロックミュージック以外に興味はな
かった」というお話を聞くことができた。
　中学生になった辺りから、ラジオから流れる海外のロックにハ
マり、短波放送や深夜ラジオを聞いたり、FMラジオを録音しては
繰り返し聞く、少し風変わりな少年だったという。当時はインター
ネットはもちろん、田舎の少年が得られる海外の情報源はラジオ
が一番早かった。日本語の番組だけでなく、英語のラジオプログ
ラムから流れる心踊るロックミュージックに魅了され、ロックを
知ってから成績も伸び、いい子になったそうだ。一般論とは少し違
う展開の理由は、聞きたい深夜放送のためにその時間までにはい
つも勉強を済ませ、夜にはラジオに向かい、ある種まじめな生活
をしていたからである。レコード以外に欲しいものはなく、お小遣
いはみんなそれに使った。現在の専門分野に至る経緯に通づるか
は不明だが、堅田少年の世界への扉はこの頃大きく開かれたよう
に感じた。
　その後、文系大学の中で文学でもなく経済でもなくという、や
や消去法のようにして法学部に入る。しかし法学部での授業の中
心である法解釈になかなか面白味を感じられず、当時友人たちと
議論したり読んだ本で興味を持った哲学への関心が出てきたの
をきっかけに、学んだ分野と哲学を併せ持つ法哲学という道に進
んでいく。
　今も昔も一部の法学部生には拒否反応が出ると言われる「法
解釈」だが、堅田先生はそれを学んでも法律を学んだという感じ
にならなかったと話す。もっと深めようとすると、根本的な原点を
考え遡っていかねばならない。それはまさに哲学であり、法の原
理や原則を紐解いていくことは性に合っていたのであろう。
　始めはサラリーマンになるのが嫌で学者を選んだと思い返す
が、自堕落な生活では論文が書けないと自覚し、朝早く起きて規
則正しい生活に変えると仕事ができるようになったと感じてい
る。勉強でも話でも延々とやればいいというものではなく、研究と
なると生活が直に影響することを理解し「実は根っこはサラリー
マンの気質だったんじゃないかな」と笑って話された。

考えることで見えてくるもの
　以前サバティカル制度を利用し、スイス・ジュネーブとフランス
に1年ほど留学されている。そこで得たのはヨーロッパ人の徹底
的なコミュニケーション文化だという。エレベーターのような個
室に入ったら誰しも知らない人と会話をする。ドアを開けば、次の
人が通るまでその扉を持って待っている。そうしてありがとうから
始まり、次の休暇の予定にまで話は広がる。日本とはほとんど真
逆といっていいような日常の風景であるが、堅田先生は今でもそ
の扉を次の人のために持っている癖は抜けないという。1年という
期間ではあるが、そんな生活でヨーロッパ人の気持ちや心の動き
がわかり、それは法哲学にかえっても、学問の始まりである哲学が
ほぼヨーロッパ起源のものであることを考えると、その発想の元
がわかる経験となったようだ。
　大学の講義では、法律をどう解釈するかという視点に必要な学
問として、その在り方を常に意識しており、それは愛知学院大学に

着任した当初から、研究とは違った視点で向き合っている。特に
今の学生たちにとって切っても切り離せないインターネットの存
在で、考えるという言葉の意味が変わってきているとも言われる
昨今、さらにはコロナ禍での遠隔授業など、改めて、喋って授業を
することの意味を考えたという。検索してヒットした事項を読め
ば答えになるかといったら当然そうではなく、考えるという作業
を通すから深まっていく。だからこそ、旧式なスタイルかもしれな
いが黒板に書き、喋りながら進めている。板書しながら自分でも
ひらめき、学生に対してそのひらめきをぶつけたりもするライブの
ようなスタイルで堅田先生の講義は進んでいく。
　ゼミにおいてもその根幹は変わらず、自由にテーマを選び、論
文を書き、論理構成を考え、報告しながら周りからの質問にきち
んと回答できるような「考える」授業である。学生なりの結論に
行き着くまで何度も報告やレジュメの制作を繰り返すうちに、そ
の考えにも深みを帯びてくる。そんな関わりがあるからこそ、卒業
生の何人かは今でも毎年飲みにいく関係だとおっしゃった。
　連絡のない卒業生には、この場を借りて「連絡してこい」という
メッセージをお預かりしている。

使命と感じているライフワーク
　堅田先生の研究は、一般的なそれとは違い、哲学から法を見る
というスタンスをとっている。テーマは、アレクサンドル・コジェー
ヴ、レオ・シュトラウスらの政治哲学を研究しながら、法と国家に
関する原理的な考察を行うことだが、これは異端だという。ろく
なものじゃないとご本人が言うほど、解釈が難しく出口のないよ
うな研究であるが、61歳の現在、やれることはやって引退したい
と語ってくれた。座右の銘は、キッパリとなにもないそうだが、ま
だやらなければいけない仕事が残っており、それをやり遂げるこ
とが、親しかった学者の友人たちが亡くなっていることもあり、半
ば使命のように感じている。哲学という分野の特徴なのだろうが
難解であり、特に外国の専門書となると翻訳は並大抵の労力では
ないことは想像に難くないが、発する声には、哲学の偉人たちに
挑もうとする力強い意志が宿っていた。

 （2023年11月にインタビューしました）

法律相談くら
しの

くら
しの

本学卒業生弁護士による 第13回

令和６年４月から相続登記が義務化されます。
これまでは、不動産の所有者が亡くなっても相続登記が
されないことがあったため、登記簿を見ても所有者が分か
らない「所有者不明土地」が全国で増加してきました。この
ため周辺の環境悪化や民間取引・公共事業が阻害される
などの社会問題にもなっています。
そこで、これまで任意だった相続登記が義務化されまし

た。

相続登記が義務化されるのは、令和６年４月からですが、
それ以前に相続した不動産であっても、相続登記がされて
いないものは義務化の対象になり、令和９年３月末までに
相続登記をする必要があります。このように過去の分も対
象となりますので、今回の法改正はかなり多くの人が気に
かける必要のあるものです。
そして、正当な理由がないのに相続登記をしない場合、
不動産（土地・建物）１件につき10万円以下の過料が科さ
れる可能性があります。

さて、この法改正ですが、多数の国民に対して次々と罰金
が科され大騒ぎになるとすればそれはそれで大変ですが、
どちらかというと「あまり実効性のないものになるのでは」
という意見があります。
その第１の理由として、罰則を科されるのは、義務違反者
の中でも、相当期間を定めて催告されたにもかかわらず相
続登記が怠った人に限られます。つまり、この催告が来てか
ら相続登記をすれば罰則は科されません。このため、上述
の令和９年３月末までに相続登記の対応を取らなくても、す
ぐに過料を払うということにはなりません。

第２に、どういったケースにおいて、国が相続登記の未履
行を察知するのかという点についても、隈なく全件を調査
するのではなく、限られた場合に発見されるにすぎないと
見込まれています。

以上のとおり、相続登記の義務化については、令和６年４
月に制度が開始したとしてもすぐに焦る必要はありません。
また、令和９年３月末までは罰金が科されることはありませ
んし、その後においても、催告がない段階ではやはり罰金が
科されることはなさそうです。

とはいえ、それで一安心して何も対応を取らないという
のも得策ではありません。それは、相続登記の義務を放置
した場合、結局、自分自身あるいは自分の子孫に負担や迷
惑をかける可能性が残ってしまうためです。何もしない、と
いうことはいずれどこかで生じるであろう問題の先送りに
なってしまいます。しかも先送りすればするほど、関係者は
枝分かれし疎遠となる可能性も出てきますので、より一層
解決が困難となることもあります。

今回の記事によって「まだまだ余裕があるのかな」と感じ
させてしまったかもしれませんが、この問題は、放置してお
いても自動的に解決することはない問題です。気がかりな
不動産がある場合には、お早めにチェックをしておくことを
お勧めいたします。
また、実際に相続登記が済んでいない不動産があり対処
法に困っている場合には、弁護士や司法書士にご相談下さ
い。

相続登記の義務化
弁護士　若山  智重

本学卒業の弁護士本学卒業の弁護士 （敬称略）
氏　名　　　　　所属先　　　　　　　　　　　　　  〒　　　　　　　住　所　　　　　　　　　　　　　　　電話番号

村田法律事務所
桜月法律事務所
弁護士法人隼綜合法律事務所 日進事務所
垂井町法律事務所
東海ブライト法律事務所
堀田泰成法律事務所
いこいの森法律事務所
高蔵寺駅前法律事務所
弁護士法人春日井法律事務所
実法（みのり）法律事務所
三浦法律事務所
いこいの森法律事務所
法律事務所 光琳
島田綜合法律事務所
せせらぎ法律事務所
豊田総合法律事務所
弁護士法人名城法律事務所 名古屋事務所
弁護士法人すずたか総合法律事務所 名古屋本部事務所
あすなろ法律事務所
西山・下出法律事務所
せせらぎ法律事務所
青木精一朗法律事務所
弁護士法人クローバー 東京法律事務所

名古屋市中村区大秋町3-29 ユーハウス本陣202
京都市中京区西ノ京職司町26-15 新近江ビル４階
日進市竹の山３丁目４１５
岐阜県不破郡垂井町表佐５０７-１ デジマックス垂井２階
東海市大田町後田２０-１ ソラト太田川２階
名古屋市中区丸の内３丁目６-４１ ＡＭビル９階
名古屋市中区丸の内３丁目６-４１ DDSビル６階
春日井市高蔵寺町４-６-１２ コスモビル３０２
春日井市鳥居松町５-７８ 名北セントラルビル６階
名古屋市中区丸の内２丁目１-３７ エスパシオ丸の内8Ａ
豊川市新栄町２-１ 神戸ビルエクセラン１階西
名古屋市中区丸の内３丁目６-４１ DDSビル６階
名古屋市東区葵１-２５-７ AOI FA BLDG５階
沖縄県沖縄市松本３丁目１-３ 久田ビル２０３
名古屋市中区丸の内３丁目５-１０ 名古屋丸の内ビル７階
豊田市日之出町1丁目3-7
名古屋市中区丸の内３丁目５-１０ 名古屋丸の内ビル４階
名古屋市中区丸の内3丁目5-40 ロイヤルセッションズ2階・3階・5階
名古屋市中区丸の内２丁目１-３７ エスパシオ丸の内３階
名古屋市中区丸の内３丁目2-22 名城ビル６階
名古屋市中区丸の内３丁目５-１０ 名古屋丸の内ビル７階
名古屋市中区丸の内2-11-5 カピス丸の内ビル5階 
東京都品川区東五反田5-22-37 オフィスサークルＮ五反田10階

052-446-5138
075-802-3070
0561-65-3323
0584-76-2086
0562-85-4947
052-962-2208
052-951-6311
0568-53-0057
0568-85-4877
052-202-8838
0533-95-2666
052-951-6311
052-990-3208
098-989-4821
052-228-0156
0565-47-2277
052-961-3071
052-955-0095
052-201-7391
052-957-1106
052-228-0156
052-253-5986
03-5776-2506

453‒0042
604‒8381
470‒0136
503‒2122
477‒0031
460‒0002
460‒0002
487‒0013
486‒0844
460‒0002
442‒0855
460‒0002
461-0004
904-2151
460‒0002
471-0075
460‒0002
460‒0002
460‒0002
460-0002
460‒0002
460‒0002
141-0022

村 田  武 茂
野々垣 吉 曜
加 藤  幸 英
鈴 木  亮 　
早 川  雄一郎
堀 田  泰 成
菊 田  直 樹
山 本  英 季
吉 田  光 利
長谷川 知 正
三 浦  潤 　
生 田  晃 生
若 山  智 重
運 天  寛 樹
白 村  大 勲
西 野  直 樹
井 山  将 成
白 井 　 弘 昭
中 島  恵一郎
柳川  豊 　
二階堂　拓郎
大川　祐喜子
佐々木　良次



学者としての誇りと
　　　　哲学への愛情

厳しかった夏の暑さがようやく切り替わり遅い紅葉を迎えたキャンパスで、若かりし日
の興味や今後についてお聞きしました。お話の中にも哲学を感じさせる豊かな感覚を伺
っています。

堅田 研一（かただ けんいち）教授　　法哲学専攻　

　堅田 研一　先生　堅田 研一　先生シリーズ

第15回

先生、先生、

お元気ですか
？
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■出身大学・大学院　：　早稲田大学大学院 法学研究科 博士後期課程
単位取得満期退学

■取得学位　：　法学修士　
■研究分野　：　法哲学
■研究テーマ　：　アレクサンドル・コジェーヴ、ジャック・デリダ、レオ・シュトラ

ウスらの政治哲学を研究しながら、法と国家に関する
原理的な考察を行っている。

■主な担当科目　：　法学／法と社会／法哲学A・B／基礎演習I／
専門演習I・II

■主要著書
『法・政治・倫理―デリダ、コジェーヴ、シュトラウスから見えてくる「法哲学」』
（成文堂、2009年）
『法の脱構築と人間の社会性』（御茶の水書房、2009年）
『コジェーヴの法哲学―普遍等質国家における正義』（成文堂、2019年）
■主要訳書
ジャック・デリダ『法の力』（法政大学出版局、1999年）

少年時代の世界への扉
　現在法哲学を専門とされている所以になる話を探し、若き日の
堅田先生の様子を伺ったら「ロックミュージック以外に興味はな
かった」というお話を聞くことができた。
　中学生になった辺りから、ラジオから流れる海外のロックにハ
マり、短波放送や深夜ラジオを聞いたり、FMラジオを録音しては
繰り返し聞く、少し風変わりな少年だったという。当時はインター
ネットはもちろん、田舎の少年が得られる海外の情報源はラジオ
が一番早かった。日本語の番組だけでなく、英語のラジオプログ
ラムから流れる心踊るロックミュージックに魅了され、ロックを
知ってから成績も伸び、いい子になったそうだ。一般論とは少し違
う展開の理由は、聞きたい深夜放送のためにその時間までにはい
つも勉強を済ませ、夜にはラジオに向かい、ある種まじめな生活
をしていたからである。レコード以外に欲しいものはなく、お小遣
いはみんなそれに使った。現在の専門分野に至る経緯に通づるか
は不明だが、堅田少年の世界への扉はこの頃大きく開かれたよう
に感じた。
　その後、文系大学の中で文学でもなく経済でもなくという、や
や消去法のようにして法学部に入る。しかし法学部での授業の中
心である法解釈になかなか面白味を感じられず、当時友人たちと
議論したり読んだ本で興味を持った哲学への関心が出てきたの
をきっかけに、学んだ分野と哲学を併せ持つ法哲学という道に進
んでいく。
　今も昔も一部の法学部生には拒否反応が出ると言われる「法
解釈」だが、堅田先生はそれを学んでも法律を学んだという感じ
にならなかったと話す。もっと深めようとすると、根本的な原点を
考え遡っていかねばならない。それはまさに哲学であり、法の原
理や原則を紐解いていくことは性に合っていたのであろう。
　始めはサラリーマンになるのが嫌で学者を選んだと思い返す
が、自堕落な生活では論文が書けないと自覚し、朝早く起きて規
則正しい生活に変えると仕事ができるようになったと感じてい
る。勉強でも話でも延々とやればいいというものではなく、研究と
なると生活が直に影響することを理解し「実は根っこはサラリー
マンの気質だったんじゃないかな」と笑って話された。

考えることで見えてくるもの
　以前サバティカル制度を利用し、スイス・ジュネーブとフランス
に1年ほど留学されている。そこで得たのはヨーロッパ人の徹底
的なコミュニケーション文化だという。エレベーターのような個
室に入ったら誰しも知らない人と会話をする。ドアを開けば、次の
人が通るまでその扉を持って待っている。そうしてありがとうから
始まり、次の休暇の予定にまで話は広がる。日本とはほとんど真
逆といっていいような日常の風景であるが、堅田先生は今でもそ
の扉を次の人のために持っている癖は抜けないという。1年という
期間ではあるが、そんな生活でヨーロッパ人の気持ちや心の動き
がわかり、それは法哲学にかえっても、学問の始まりである哲学が
ほぼヨーロッパ起源のものであることを考えると、その発想の元
がわかる経験となったようだ。
　大学の講義では、法律をどう解釈するかという視点に必要な学
問として、その在り方を常に意識しており、それは愛知学院大学に

着任した当初から、研究とは違った視点で向き合っている。特に
今の学生たちにとって切っても切り離せないインターネットの存
在で、考えるという言葉の意味が変わってきているとも言われる
昨今、さらにはコロナ禍での遠隔授業など、改めて、喋って授業を
することの意味を考えたという。検索してヒットした事項を読め
ば答えになるかといったら当然そうではなく、考えるという作業
を通すから深まっていく。だからこそ、旧式なスタイルかもしれな
いが黒板に書き、喋りながら進めている。板書しながら自分でも
ひらめき、学生に対してそのひらめきをぶつけたりもするライブの
ようなスタイルで堅田先生の講義は進んでいく。
　ゼミにおいてもその根幹は変わらず、自由にテーマを選び、論
文を書き、論理構成を考え、報告しながら周りからの質問にきち
んと回答できるような「考える」授業である。学生なりの結論に
行き着くまで何度も報告やレジュメの制作を繰り返すうちに、そ
の考えにも深みを帯びてくる。そんな関わりがあるからこそ、卒業
生の何人かは今でも毎年飲みにいく関係だとおっしゃった。
　連絡のない卒業生には、この場を借りて「連絡してこい」という
メッセージをお預かりしている。

使命と感じているライフワーク
　堅田先生の研究は、一般的なそれとは違い、哲学から法を見る
というスタンスをとっている。テーマは、アレクサンドル・コジェー
ヴ、レオ・シュトラウスらの政治哲学を研究しながら、法と国家に
関する原理的な考察を行うことだが、これは異端だという。ろく
なものじゃないとご本人が言うほど、解釈が難しく出口のないよ
うな研究であるが、61歳の現在、やれることはやって引退したい
と語ってくれた。座右の銘は、キッパリとなにもないそうだが、ま
だやらなければいけない仕事が残っており、それをやり遂げるこ
とが、親しかった学者の友人たちが亡くなっていることもあり、半
ば使命のように感じている。哲学という分野の特徴なのだろうが
難解であり、特に外国の専門書となると翻訳は並大抵の労力では
ないことは想像に難くないが、発する声には、哲学の偉人たちに
挑もうとする力強い意志が宿っていた。

 （2023年11月にインタビューしました）

法律相談くら
しの

くら
しの

本学卒業生弁護士による 第13回

令和６年４月から相続登記が義務化されます。
これまでは、不動産の所有者が亡くなっても相続登記が
されないことがあったため、登記簿を見ても所有者が分か
らない「所有者不明土地」が全国で増加してきました。この
ため周辺の環境悪化や民間取引・公共事業が阻害される
などの社会問題にもなっています。
そこで、これまで任意だった相続登記が義務化されまし

た。

相続登記が義務化されるのは、令和６年４月からですが、
それ以前に相続した不動産であっても、相続登記がされて
いないものは義務化の対象になり、令和９年３月末までに
相続登記をする必要があります。このように過去の分も対
象となりますので、今回の法改正はかなり多くの人が気に
かける必要のあるものです。
そして、正当な理由がないのに相続登記をしない場合、

不動産（土地・建物）１件につき10万円以下の過料が科さ
れる可能性があります。

さて、この法改正ですが、多数の国民に対して次々と罰金
が科され大騒ぎになるとすればそれはそれで大変ですが、
どちらかというと「あまり実効性のないものになるのでは」
という意見があります。
その第１の理由として、罰則を科されるのは、義務違反者

の中でも、相当期間を定めて催告されたにもかかわらず相
続登記が怠った人に限られます。つまり、この催告が来てか
ら相続登記をすれば罰則は科されません。このため、上述
の令和９年３月末までに相続登記の対応を取らなくても、す
ぐに過料を払うということにはなりません。

第２に、どういったケースにおいて、国が相続登記の未履
行を察知するのかという点についても、隈なく全件を調査
するのではなく、限られた場合に発見されるにすぎないと
見込まれています。

以上のとおり、相続登記の義務化については、令和６年４
月に制度が開始したとしてもすぐに焦る必要はありません。
また、令和９年３月末までは罰金が科されることはありませ
んし、その後においても、催告がない段階ではやはり罰金が
科されることはなさそうです。

とはいえ、それで一安心して何も対応を取らないという
のも得策ではありません。それは、相続登記の義務を放置
した場合、結局、自分自身あるいは自分の子孫に負担や迷
惑をかける可能性が残ってしまうためです。何もしない、と
いうことはいずれどこかで生じるであろう問題の先送りに
なってしまいます。しかも先送りすればするほど、関係者は
枝分かれし疎遠となる可能性も出てきますので、より一層
解決が困難となることもあります。

今回の記事によって「まだまだ余裕があるのかな」と感じ
させてしまったかもしれませんが、この問題は、放置してお
いても自動的に解決することはない問題です。気がかりな
不動産がある場合には、お早めにチェックをしておくことを
お勧めいたします。
また、実際に相続登記が済んでいない不動産があり対処
法に困っている場合には、弁護士や司法書士にご相談下さ
い。

相続登記の義務化
弁護士　若山  智重

本学卒業の弁護士本学卒業の弁護士 （敬称略）
氏　名　　　　　所属先　　　　　　　　　　　　　  〒　　　　　　　住　所　　　　　　　　　　　　　　　電話番号

村田法律事務所
桜月法律事務所
弁護士法人隼綜合法律事務所 日進事務所
垂井町法律事務所
東海ブライト法律事務所
堀田泰成法律事務所
いこいの森法律事務所
高蔵寺駅前法律事務所
弁護士法人春日井法律事務所
実法（みのり）法律事務所
三浦法律事務所
いこいの森法律事務所
法律事務所 光琳
島田綜合法律事務所
せせらぎ法律事務所
豊田総合法律事務所
弁護士法人名城法律事務所 名古屋事務所
弁護士法人すずたか総合法律事務所 名古屋本部事務所
あすなろ法律事務所
西山・下出法律事務所
せせらぎ法律事務所
青木精一朗法律事務所
弁護士法人クローバー 東京法律事務所

名古屋市中村区大秋町3-29 ユーハウス本陣202
京都市中京区西ノ京職司町26-15 新近江ビル４階
日進市竹の山３丁目４１５
岐阜県不破郡垂井町表佐５０７-１ デジマックス垂井２階
東海市大田町後田２０-１ ソラト太田川２階
名古屋市中区丸の内３丁目６-４１ ＡＭビル９階
名古屋市中区丸の内３丁目６-４１ DDSビル６階
春日井市高蔵寺町４-６-１２ コスモビル３０２
春日井市鳥居松町５-７８ 名北セントラルビル６階
名古屋市中区丸の内２丁目１-３７ エスパシオ丸の内8Ａ
豊川市新栄町２-１ 神戸ビルエクセラン１階西
名古屋市中区丸の内３丁目６-４１ DDSビル６階
名古屋市東区葵１-２５-７ AOI FA BLDG５階
沖縄県沖縄市松本３丁目１-３ 久田ビル２０３
名古屋市中区丸の内３丁目５-１０ 名古屋丸の内ビル７階
豊田市日之出町1丁目3-7
名古屋市中区丸の内３丁目５-１０ 名古屋丸の内ビル４階
名古屋市中区丸の内3丁目5-40 ロイヤルセッションズ2階・3階・5階
名古屋市中区丸の内２丁目１-３７ エスパシオ丸の内３階
名古屋市中区丸の内３丁目2-22 名城ビル６階
名古屋市中区丸の内３丁目５-１０ 名古屋丸の内ビル７階
名古屋市中区丸の内2-11-5 カピス丸の内ビル5階 
東京都品川区東五反田5-22-37 オフィスサークルＮ五反田10階

052-446-5138
075-802-3070
0561-65-3323
0584-76-2086
0562-85-4947
052-962-2208
052-951-6311
0568-53-0057
0568-85-4877
052-202-8838
0533-95-2666
052-951-6311
052-990-3208
098-989-4821
052-228-0156
0565-47-2277
052-961-3071
052-955-0095
052-201-7391
052-957-1106
052-228-0156
052-253-5986
03-5776-2506

453‒0042
604‒8381
470‒0136
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460‒0002
460‒0002
487‒0013
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460‒0002
442‒0855
460‒0002
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460‒0002
471-0075
460‒0002
460‒0002
460‒0002
460-0002
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141-0022
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堀 田  泰 成
菊 田  直 樹
山 本  英 季
吉 田  光 利
長谷川 知 正
三 浦  潤 　
生 田  晃生
若山  智 重
運 天  寛 樹
白 村  大 勲
西 野  直 樹
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白 井 　 弘 昭
中 島  恵一郎
柳川  豊 　
二階堂　拓郎
大川　祐喜子
佐々木　良次



■開催日：2023年11月11日（土）リーガホテルゼスト高松
　出席者、30余名全員で記念撮影で第27回四国同窓会、定期懇親会が開始。
　中野清治代表幹事の挨拶の後、大学を代表して、内藤勲副学長の挨拶と
大学の近況報告がありました。本部同窓会代表として余語充伸商経会会長
が同窓会の活動報告がありました。来賓紹介、乾杯と進み懇親会に入りました。
　コロナ禍により、久しぶりの開催でしたが、先輩、後輩の垣根を越えて盛
り上がり、学生時代の思い出を語り合い、また抽選会もあり、楽しい時間を
過ごしました。次回の再会を約束して、お開きとなりました。和気藹々とした
ひと時でありました。
　今回は法学部同窓会からは４名の出席者がありました。次回以降も増え
ることを期待します。 中津　範明 会長
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「OB・OG会合」とは法学部同窓会会員が5人以上籍をおく、会またはグループで、
法学部同窓会長が「OB・OG会」として認めたもので、法学部卒業生がゼミナー
ル・卒業学年・クラブ・サークル・職場・在住地域で交流する会またはグループの会
合です。OB・OG会を開催された時、出席者1名につき、2,000円を助成します。

（限度額があります。詳しくは同窓会事務局へお問い合わせ下さい。）

　コロナが完全に終息したわけではありませんが、５類に移行した事をきっかけに
一度生存確認会を開こうという事になり５月19日に有志で集まりました。
　４年ぶりの再開で、まるで変っていないメンバーからそれなりに…のメンバーまで
が集まり時間も忘れ懐かしい話に花を咲かせました。
　今後はメンバーを増やし、旅行や食事会等を計画したいと考えております。
　OB・OG会合助成に感謝いたします。 青山　稔（S55年卒）

生存確認会／2023年５月19日（金）

痴呆同窓会？？なぬ。／2023年６月24日（土）
　コロナ禍で待ちわびた仲間との再会。当日開催された懇親会出席組７名と現地
合流組２名（男ばかりでも盛り上がる。）メンバーのうち２名が叙勲の栄誉に浴さ
れ、詳細は瑞宝双光章（警察）と瑞宝単光章（消防）という自慢できる仲間を讃え、
次回は女性メンバーも加え健康で、いつまでも楽しく和気あいあいで集えるAGU48
に！をモットーに
※新規会員も募集していますので、是非ご参加下さい。 小川　守（S48年卒）

　コロナ禍により、３年ぶりの名古屋駅近くの開催となりました。2023年の総会は、
2022年11月に行なわれた第71回全日本学生賞典馬術競技において、大塚キャプテンが
全国２位という馬術部創部以来の快挙を果たし、またOB会からの援助のもと現役の
ユニホームを揃え、現役、卒業生、OBと26名が集まり親睦を深め、久しぶりの楽しい
会となりました。 近藤　拓也（S55年卒）

盛駿会総会　親睦会／2023年２月25日（土）
せいしゅんかい
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■開催日：2023年10月28日（土）三笠会館

関
東
同
窓
会

関
東
同
窓
会

愛知学院大学同窓会は、地方でも活動しています。そんな地方
同窓会総会等の模様をレポートしてもらいました。なお、地方同
窓会は全国に学部の枠を超えて組織されています。各地方同窓

会の活動エリアにお住いの方、勤務されている方、名古屋の同
窓会と共にぜひ参加してください。各地方同窓会の活動エリア
等の連絡先は、法学部同窓会事務局にお問い合わせください。
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■開催日：2023年９月30日（土）広島国際ホテル
　出席者30余名全員での記念撮影で、広島同窓会定期総会、懇親会が開か
れました。
　船本代表幹事の挨拶の後、大学を代表して、引田学長の挨拶と、大学の近
況報告がありました。本部、同窓会を代表して私が挨拶しました。来賓紹介、
乾杯と進み、懇親会に入りました。
　久しぶりの再会ですが、新しい会員の出席もあり、学生時代の思い出をな
ごやかに語り合い盛り上がりました。また、抽選会もあり、楽しい時間を過
ごしました。和気藹々とした有意義なひと時でありました。
　次回の再会を約束してお開きとなりました。 中津　範明 会長
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■開催日：2023年10月14日（土）サンラポーむらくも
　新型コロナ禍の影響で４年ぶりの再開。
　今年度は島根県側で28名の参加者をもって開催された。平成８年経営学
部卒業の播間光広氏が新代表幹事に就任され組織の若返りが図られた。
　広瀬耕司氏の司会のもと、例年通り、山陰同窓会代表幹事の挨拶に続き
内藤勲副学長、津田正昭歯同窓会副会長の来賓挨拶が行なわれ中野清治四
国同窓会幹事の乾杯の音頭で会が進行。
　皆、数年ぶりの再会のためか、大いに話がはずみ会は盛り上がった。校歌
斉唱にしても特に活気があった。杉原弘一郎常任顧問の挨拶で閉会、来年は
米子側で開催予定。 伊藤　照夫 相談役

　９月３日（日）関西同窓会定期懇親会に出席しました。大学から髙木副学
長が出席、各学部の同窓会代表、地方同窓会の代表幹事が出席して、30余名
の参加で会が始まりました。
　山田晃生代表幹事の挨拶の後、髙木先生は、大学の近況報告がありました。
久しぶりの再会でしたが、新しい会員の参加もあり、先輩、後輩の垣根を越
えて、大変盛り上がりました。ビンゴゲームも楽しみ、あっという間の時間を
過ごしました。次回はもっと多くの同窓生が集まる会になるよう再会を約束
して、散会となりました。 中津　範明 会長

■開催日：2023年９月３日（日）大阪新阪急ホテル
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　コロナ禍の為４年振りの総会・懇親会が開催され法学部同窓会を代表し
て出席しました。司会者は成川武志氏、主催を代表して代表幹事の日比野博
樹氏の挨拶に続き、来賓枠では大学代表として、学長補佐の城隆氏に続き同
窓会本部の商経会総務部長柴田光徳氏、その後来賓紹介が有り懇親会と続
きました。今回の出席者数は20名位でした。その中でも昭和46年法卒の尾
藤清子（旧姓森）さんは本大学平成12年商卒尾藤留美さんのお嬢様と同伴
で親子揃っての出席は素晴らしいことです。親子で本大学で学び（学部こそ
違えど）卒業、同窓会に同伴で出席、何と素晴らしい事でしょうかと、心を打
たれる思い出一杯でした（出席者も驚きの一幕）。そんな中、２時間の懇親会もあっという間に過ぎ、また来年の再会を約束
し、声掛け運動をしてもっと多くの同窓生に参加してもらうよう願っています。 鈴木　繁隆 相談役
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昭和54年卒と同友会／2023年12月９日（土）
　2023年12月９日（土）に栄にある豆屋genge本店にて、忘年会を６名で開催しま
した。いつも６月の同窓会懇親会で会うのですが、なかなか全員が揃わないので、
今回開催し久しぶりにお誘いした一人も参加しました。体調や家族の話ばかりで盛
りあがりました。今回は６名でしたが、これから同友会を増やし、同窓会の懇親会
の参加や忘年会をしていきたいと思います。 竹内　幹（S54年卒）

伊藤ゼミOBゴロー会新年会／2024年１月20日（土）
　４年ぶりとなる伊藤ゼミOBゴロー会新年会を2024年１月20日（土）に開催致しました。

　会場は利便性を考えて、豆腐料理と吟醸せいろ蒸し八かく庵名古屋セントラルタワーズ

店。参加者は先生含めて17名となりました。冒頭、伊藤英樹先生から「新型コロナの影響

で４年間会えなかったが、こうやって皆さんの顔を見れるのが本当に嬉しい。今年一年、

皆さんのお子様が成功されるように、お孫さんが健やかに成長されることを祈っておりま

す」と話され、お互いに老けたの太ったのと談笑が始まりました。88歳の米寿を迎えられ

た先生は、まだまだお元気。2012年の30周年記念旅行で行った北海道の余市蒸留所での

テイスティングのエピソードを面白おかしく紹介され、爆笑と拍手の中でご満悦の様子でした。先生は、私達の人生の道しるべとして、いつま

でもお元気であられることを全員で祈念して、鎌倉まで帰られる新幹線改札口までお見送り致しました。 鈴木　厚司（S56年卒）

小林ゼミOB・OGとの交流会／2024年１月13日（土）
　今回は、４年ぶりのOB・OG会を開催しました。OB・OG27名と現役生13名、小
林先生の計41名が参加する盛大な会となりました。久方ぶりに再会する同級生や先
生と楽しく歓談することができました。また、先輩や後輩ともたくさんの交流が図
られ、楽しい時間を過ごすことができました。会は大いに盛り上がり、あっという
間の３時間となりました。また来年、皆さんとお会いするのが楽しみです。

山本　茂貴（H30年卒）

山野ゼミ＋（プラス）同窓会／2024年１月27日（土）
　山野先生を囲んで８回目の同窓会です。活気が戻ってきた名駅界隈に、メンバー
が再び集結しました。久しぶりに再会したメンバーを中心に近況報告や、先生から
は最近は学生への接し方が変わってきたご苦労話なども。様々な引出しを持った
集団ゆえに話題も豊富で、あっという間の楽しい２時間に。仕事で集まれなかった
メンバーへのショート動画を撮って送って、「来年も元気な姿で」を合言葉にお開
きとなりました。 落合　幸夫（H４年卒）

　久しぶりの兀伸会が開催されました。コロナでしばらくの間、休会を余儀なくさ
れ、また、例年の６月とは異なり、11月開催という形になりましたが、それでも多く
のメンバーが参加しました。各自が、さまざまな経験を重ねて、お互いに「味」のあ
る話ができるようになってきた部分もあり、学年をこえて楽しいひと時となりまし
た。次回は、より盛大にやりたいものです。 篠原　泰隆（H24年卒）

兀伸会／2023年11月18日（土）
こつしんかい
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　愛知学院大学初の試みである「ホームカミングデー」が令和５年10月15日（日）に「愛学祭」
と同時に名城公園キャンパスで開催されました。

　ホームカミングデー、この試みは愛知学院大学開学70周年を迎え、我々、同窓生を名城公園
キャンパスにお迎えいただき遠い善き思い出に浸りながら現在の学生諸君の生活や最新の大学
の施設を体感することで同窓生である我々が活力ある青春時代に「タイムスリップ」したかのよ

うな疑似体験から同窓生と大学が一体となり盛り上げていこうという主旨で記念すべき１回目が開催されました。

　各学部、現在各界で活躍の同窓生の方がお招きしたイベントを準備、午前中には現代社
会法律学科20周年記念講演として「自動運転車による事故と今後の補償・保険システム」
と題し2023年度より客員教授となられた山野嘉朗先生が長きにわたり研究してこられた
「交通事故賠償法」を現代の状況に合わせて専門用語も学問から遠ざかった卒業生であ
る我々に理解しやすく、昨今話題となっている自動運転との法律の関わりや問題点を含め
言葉を選んで熱心に講義をいただきました。

　また同時に現役法学部学生による「法学部ミニツアー」は令和２年に名城公園
キャンパスに移転し、我々同窓生が過ごした日進キャンパスと比較しても素晴らし
い施設で勉学に集中できる環境は羨ましくもあり、我々の学びの舞台となった今は
無き日進キャンパス６号館のスライドも放映されており、一抹の寂しさも入り混じっ
た気持ちで過ごした１日となりました。

　午後は大学と同窓会が一体となり、記念すべき第一回ホームカミングデー特別企
画、卒業生市長・県議による特別鼎談～地域を支える卒業生、愛知の未来を語る！～
と題し、登壇者として弥富市長・安藤正明氏（法学部卒）、常滑市長・伊藤辰矢氏（文
学部卒）、愛知県議会議員・高橋正子氏（法学部卒）をお招きし、司会はテレビ番組
制作ディレクター・藤本純子氏（法学部卒）に担当いただきました。登壇者それぞれ
の立場から現職を志したきっかけや現職ならではの悩みや地域の課題等、熱く語って
いただき最後は参加者に力強いメッセージをいただき拝聴した我々も登壇者から元気をいただいた充実したイベントとな
りました。

　また以前好評であった卒業生（士業）による無料法律・税務相談も開催。浅野税理士事務
所税理士・浅野信司氏（名古屋税理士会所属）、青木精一朗法律事務所所属弁護士・大川佑
喜子氏（愛知県弁護士会所属）、弁護士法人隼綜合法律事務所所属・加藤幸英氏（愛知県弁
護士会所属）を窓口として開催されました。各相談者のお悩みや困りごとを熱心に聞き入れ、
相談者に適格な助言等いただき有意義なイベントとなりました。

ホームカミングデー開催報告 令和5年10月15日（日）
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昭和54年卒と同友会／2023年12月９日（土）
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は最近は学生への接し方が変わってきたご苦労話なども。様々な引出しを持った
集団ゆえに話題も豊富で、あっという間の楽しい２時間に。仕事で集まれなかった
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　久しぶりの兀伸会が開催されました。コロナでしばらくの間、休会を余儀なくさ
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兀伸会／2023年11月18日（土）
こつしんかい
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クラブ名 学　科 氏　名 大会名 成　績
弓道部 法律学科 井手口　柊哉 第66回東海学生弓道選手権大会 皆中賞

準硬式野球部
現代社会法学科

山田　智陽
東海地区大学準硬式野球春季リーグ戦 2部:最多本塁打賞

現代社会法学科 東海地区大学準硬式野球秋季リーグ戦 2部:ベストナイン

相撲部
現代社会法学科

村山　謙
西日本学生相撲個人体重別選手権大会 75kg未満:優勝

現代社会法学科 全国学生相撲個人体重別選手権大会 75kg未満:優勝

バレーボール部（男子） 現代社会法学科 清田　晟ノ祐 東海大学男女バレーボールリーグ戦 秋季大会 最優秀選手賞

ウェイトトレーニング部
現代社会法学科 中園　隼斗 中部学生フィジーク選手権大会 準優勝

法律学科 里見　日陽 第51回中部学生パワーリフティング新人大会 66㎏級：1位

バスケットボール部 現代社会法学科 都築　圭人 東海学生バスケットボール戦　3部リーグ 最優秀選手賞

クラブ名 大会名 成　　績

アイスホッケー部
愛知学生アイスホッケー競技会 優勝

第53回中部学生氷上競技大会 優勝

弓道部 第66回東海学生弓道選手権大会 準優勝

硬式庭球部 東海大学対抗テニスリーグ戦 優勝

準硬式野球部 東海地区大学準硬式野球秋季リーグ戦 2部:優勝

相撲部 西日本学生相撲選手権大会 優勝

バレーボール部（男子）

東海大学男女バレーボールリーグ戦春季大会 準優勝

愛知大学男女バレーボールリーグ春季大会 優勝

西日本バレーボール大学男子選手権大会 優勝

愛知大学男女バレーボールリーグ秋季大会 優勝

競技ダンス
中部学生日本競技ダンス選手権大会 種目別戦 ラテンの部:優勝

中部日本学生競技ダンス選手権大会 八種目戦 ラテンの部:準優勝

ウェイトトレーニング部

中部学生パワーリフティング選手権大会 準優勝

中部学生フィジーク選手権大会 優勝

中部学生ボディビル選手権大会 準優勝

日本拳法部
日本拳法中部オープン選手権大会 女子の部:優勝

中部日本学生拳法選手権大会 男子団体:優勝

剣道部 東海学生剣道新人優勝大会 男子5人戦:準優勝

ソフトボール部 尾張前期一般男子ソフトボール選手権大会 優勝

バレーボール部（女子） 愛知大学男女バレーボールリーグ戦 秋季大会 2部:優勝

よさこいサークル常笑 にっぽんど真ん中祭り どまつり大賞

(歯学部)アーチェリー部 全日本歯科学生総合体育大会 総合・男子団体:優勝、女子団体:準優勝

(歯学部)硬式庭球部 全日本歯科学生総合体育大会 男子団体:準優勝

(歯学部)サッカー部 全日本歯科学生総合体育大会 準優勝

(歯学部)女子バスケットボール部 全日本歯科学生総合体育大会 準優勝

(歯学部)フットサル部 全日本歯科学生総合体育大会 準優勝

(歯学部)バスケットボール部 全日本歯科学生総合体育大会 第3位

(歯学部)ゴルフ部 全日本歯科学生総合体育大会 男子団体:3位

(薬学部)卓球部 第64回全日本薬学生卓球大会 男子団体:3位

(薬学部)剣道部 第74回関西薬学生連盟剣道大会 男子団体:優勝、女子団体:準優勝

個人の部 （法学部の在学生のみ掲載）

この1年間のクラブ活動成績（個人・団体）この1年間のクラブ活動成績（個人・団体）
令和5年度　表彰を行ったクラブ団体及び個人です。　　(対象期間:令和5年1月～令和5年12月)

団体の部
※その他、他学部の学生が各種大会で優秀な成績を収めています。 

同窓会の行事案内、近況等を随時発信しているほか、キャンパス内の行事や
施設を紹介した「フォトギャラリー」も公開しています。
当同窓会会報のバックナンバーも閲覧可能ですので、チェックしてください。

同窓会ホームページ同窓会ホームページ

HP「フォトギャラリー」より

■同窓会ホームページ アドレス…　https://agu-houdousoukai.com
■大学の最新情報はこちらから…　https://www.agu.ac.jp

■大学公式 facebook ページ　https://www.facebook.com/aichigakuin

　２０２３年９月３日に開催された第４８回全国学生相撲個
人体重別選手権大会７５キロ級で、村山謙（現代社会学科
1年）さんが優勝しました。その業績をたたえ、１１月９日、

法学部同窓会事務室において、相撲部の平賀部長と安場監督のご出席を賜り、中津法
学部同窓会会長より賞状と副賞を贈呈しました。

　当日、いかにもお相撲さんのような体型の方が事務室に入ってくると予想していました
が、その予想は完全に外れ、姿形のよい青年の入室に驚きが隠せませんでした。

　お兄さんに影響を受け、小学校２年から相撲を始めた村山さん。中学校の時には、現在につ
ながる片鱗が見られ、高校では体重別の近畿大会で２連覇をしています。順調な選手生活を送られ

ているのかと思いきや、途中、首のケガをされ、それをきっかけとして立ち会いを正攻法から足を取りに行く形に変え、
自己研鑽を積み重ね現在の成功につながるようになったそうです。小兵であっても大きな相手にぶつかっていかなけれ
ばならないため、活動する上で注意しているのは、まずケガをしないこと。そのために日々筋トレをしているそうで、首
の太さからしっかりと練習に取り組んでいることが見てわかりました。また、ケガをしないために自分から前に出て攻め
ていくことを心がけているそうですが、自分よりも大きな相手に向かっていくその勇気には感服させられます。

　相撲部はマネージャー５名を含め、１５名で活動しています。授業は名城公園キャンパスで行われますが、相撲部の練習
は日進キャンパスで行われるため、移動に時間がかかります。また、優勝した体重別大会では体重を制限内に抑える必要
があるため、食事の管理を行うことが重要ですが、相撲部のまかないは週２回しかなく、それ以外はご自身で食事の管理
をしているそうです。恵まれた環境であるとはいえませんが、そんな中で成績を残している村山さんの自己管理能力の
高さを感じます。
　また、安場監督も、相撲という競技を通して充実した４年間を送れるよう、村山さんをはじめ各部員に目を配り、その
活躍をまるで家族のように支えておられます。この支えも、村山さんの活躍の一助となっているようです。

　村山さんは、消防官を目指しているそうで、学業にも部活動にも熱心に取り組んでおられます。同窓会では、村山さん
の日々の精進の結果が、目標の実現につながるよう、今後も応援し続けていきます。

クラブ紹介クラブ紹介
第４８回全国学生相撲
個人体重別選手権大会７５キロ級で、
村山謙（現代社会学科1年）さんが優勝
法学部同窓会で表彰を行いました
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クラブ紹介クラブ紹介
第４８回全国学生相撲
個人体重別選手権大会７５キロ級で、
村山謙（現代社会学科1年）さんが優勝
法学部同窓会で表彰を行いました
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編集後記
　令和６年１月１日に発生した能登半島地震により、被災に遭われた方々、同窓会員の方々にお見舞い申
し上げます。３月16日に北陸新幹線が金沢～敦賀間が延伸開業し被災地の復興と観光振興へと期待され
ています。レールが人と人の絆を繋げるようにこの会報も学校と会員を繋ぐ会報になれるようにありたい
と思います。(M)

リレー 第12回

「私のふるさと」「私のふるさと」

私は知多市に生まれて70年経ちます。この間一度も住まいを移したことはあり
ません。
知多市は愛知県西部の知多半島北部にあり、約８万３千人が暮らしています。名
古屋駅からは名鉄特急に乗って約20分で行ける便利な地域です。住むにはちょう
ど良いということで市のキャッチフレーズは「ちょうどいいまち知多」としてい
ます。
いま、「知多」という名称は全国的に有名になっています。それは先日入った銀
座近くの居酒屋にも置いてありましたウイスキー「知多」です。このウイスキーは
知多市内のサントリー知多蒸留所で生まれたグレーン原酒で構成され、2015年の
発売以来、人気を持続しております。私もこの「知多」のファンで、勤務先の支店
長懇親会に差し入れたこともあります。勿論、大人気で瞬く間に空になってしまい
ました。
念のために申し上げておきますが、私はサントリーとは縁もゆかりもありません。ただ美味しいウイスキーが私の地元
で作られ、全国で有名になったことが嬉しいのです。まだお召し上がりになっていない方は、「心地よい風を呼ぶ、軽や
かな味わいとほのかに甘い香りが特長の知多」を是非一度お試しください。
ところで私の住んでいる知多市の南に隣接する常滑市の中部国際空港セントレアまでは電車で10分です。私自身はセ
ントレアに年に数回行くものの、そこから飛行機に乗ったことは僅かしかありません。今後の楽しみに残してあります。
さて懐かしい大学時代の思い出は、所属していたギターマンドリンクラブのことばかりです。クラブの一部のメンバー
とは卒業して47年経った今でも交友が続いており一生続けていきたいと思っております。

青木　善昭（S51年卒）

「愛知県知多市」「愛知県知多市」

●学術書出版助成　●在学生育英事業　●同窓会奨学金の給付　
●ゲストスピーカー助成　●宅建講座助成文化部文化部

●会計監査監 事監 事

●資産の効率的かつ安全的運用の検討　●予算案・決算案の作成財務部財務部

●諸会議の実施　●会員名簿の管理　●OB・OG講座の充実事務局事務局

●総会の開催　●地方、支部同窓会との連絡調整　●OB・OG会合助成渉外部渉外部

●大学・各学部に組織された他学部同窓会との連携連絡
協議会
連絡
協議会

同窓会活動インフォメーション同窓会活動インフォメーション
法学部同窓会では、理事会・常任理事会・各部局会議が随時行われ、同窓生の親睦
と交流、大学の発展に寄与するため、活動を行っています。

広報部広報部 ●同窓会会報の発行　●法学部卒業生向けメッセージパンフの発行
●同窓会ホームページの管理・運営

令和５年度に講義していただいたOB・OG（敬称略）
講　師 ジャンル 所属・役職講義日 テーマ

4/19

4/26

5/3

5/10

5/17

5/24

5/31

6/7

6/14

6/21

6/28

7/5

7/12

株式会社中京銀行

西濃グループ・S＆Nロジスティックス

名古屋市立今池中学校　教師

中部労務管理センター

積水ハウス株式会社　支店長

株式会社カナデン

フリーディレクター

青木精一朗法律事務所

勅使河原佳孝税理士事務所

新田法務測量事務所

名古屋市消防局

愛知県警察本部　次長

陸上自衛隊

山本　崇史

後藤　隆文

長谷川　加奈子

鈴木　真友

田中　政考

齊木　美穂

藤本　純子

大川祐喜子

勅使河原　佳孝

新田　佳良

高橋　康宏

西﨑　隆彦
佐部利　誠
金城　響
鈴木　絃太

銀行業務について

物流という仕事～業界の今までとこれから～

教師として働きながら考えるキャリアデザイン

社労士って聞いたことありますか？

ハウスメーカーの仕事について

専門商社の仕事について

テレビ局の仕事　～就活のアドバイス～

働き方の幅広さ　弁護士の仕事について

税理士業の仕事内容について

土地家屋調査士・司法書士の仕事（不動産登記の実務）

消防の仕事

警察の仕事について

職務内容・経験を踏まえた後輩へのメッセージ

金融

物流

公務員・教員

社労士

住宅関連

専門商社

マスコミ・放送

弁護士

税理士
土地家屋調査士
司法書士・行政書士

公務員（消防）

公務員（警察）

公務員（自衛隊）

キャリアデザインと法学キャリアデザインと法学キャリアデザインⅢ
講 座

令和5年度

を実施
令和５年５月から、コロナの５類感染症への移行に合わせて使用
する教室も感染防止を考慮した階段状のキャッスルホール1105大ホ
ールから、コロナ前の1101通常教室に戻りました。
受講する学生数もコロナ前の200名体制から、受講希望理由書提
出での審査をパスした100名の中からオンライン受講者と対面受講
者とに分けたことで、対面受講者が毎回50名以内と少なく、講師の
意欲を削ぐ結果とならないよう受講者を増やす対策が必要と考える
と同時に、他方では講師の先生から聞くだけの講義だけにとどまら
ず、学生たちによるグループディスカッションも検討し次回が区切り
の20回目を迎えるに当たり更なる深耕を図ります。

官学・産学連携にて愛知県警察によるキャリアデザイン支援連続講義が、

2023年９月13日（水）～15日（金）の３日間を通し、名城公園キャンパス・アガル

スタワー10階アガルスホールにて10：00～16：00で講義を開催致しました。

70名の受講応募学生に対し、愛知県警察からは各部門から講師10名が参加

されました。

講義の他、14日は覆面パトカーの内部説明。15日は受講学生の他、地域交流

として隣接する柳原保育園の園児たち

約50名が見学する中、白バイ隊スラロ

ーム及び機動隊による（スパイダーマ

ンを連想させる）アリスタワー10階か

らのロープでの脱出は圧巻でした。

最後はアガルスホールで質疑応答の

後、引田学長の挨拶で閉講致しました。

キャリアデザイン連続講義
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金融

物流

公務員・教員

社労士

住宅関連

専門商社

マスコミ・放送

弁護士

税理士
土地家屋調査士
司法書士・行政書士

公務員（消防）

公務員（警察）

公務員（自衛隊）

キャリアデザインと法学キャリアデザインと法学キャリアデザインⅢ
講 座

令和5年度

を実施
令和５年５月から、コロナの５類感染症への移行に合わせて使用
する教室も感染防止を考慮した階段状のキャッスルホール1105大ホ
ールから、コロナ前の1101通常教室に戻りました。
受講する学生数もコロナ前の200名体制から、受講希望理由書提
出での審査をパスした100名の中からオンライン受講者と対面受講
者とに分けたことで、対面受講者が毎回50名以内と少なく、講師の
意欲を削ぐ結果とならないよう受講者を増やす対策が必要と考える
と同時に、他方では講師の先生から聞くだけの講義だけにとどまら
ず、学生たちによるグループディスカッションも検討し次回が区切り
の20回目を迎えるに当たり更なる深耕を図ります。

官学・産学連携にて愛知県警察によるキャリアデザイン支援連続講義が、

2023年９月13日（水）～15日（金）の３日間を通し、名城公園キャンパス・アガル

スタワー10階アガルスホールにて10：00～16：00で講義を開催致しました。

70名の受講応募学生に対し、愛知県警察からは各部門から講師10名が参加

されました。

講義の他、14日は覆面パトカーの内部説明。15日は受講学生の他、地域交流

として隣接する柳原保育園の園児たち

約50名が見学する中、白バイ隊スラロ

ーム及び機動隊による（スパイダーマ

ンを連想させる）アリスタワー10階か

らのロープでの脱出は圧巻でした。

最後はアガルスホールで質疑応答の

後、引田学長の挨拶で閉講致しました。

キャリアデザイン連続講義
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愛知学院大学 法学部 同窓会事務局
〒462-8739　名古屋市北区名城３丁目１-１（名城公園キャンパス内）
TEL：052-911-1011（代） 内線：2303　FAX：052-911-1050
事務取扱時間 ： 月・火・木・金／９：30～16：30 （昼休み11：45～12：30）
水・土・日・祝日と大学の定める休業日はお休みです。（夏季・冬季休暇など事務休業日あり）
https://agu-houdousoukai.com　　mail : houdoso@dpc.agu.ac.jp

住所・氏名・電話番号・勤務先等の変更が
生じた場合には、ご連絡をお願いします。
変更手続きは、同窓会会報に同封されてい
る変更届用紙の送付で行うことができます。

会員の皆様へ
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自然災害や諸事情などの影響により変更または中止になる場合がございます。
このような場合は、法学部同窓会ホームページに掲示して、ご案内させていただきます。
ホームページにて、ご確認をお願いいたします。

https://agu-houdousoukai.com

お
願
い

東海３県（愛知・岐阜・三重）以遠からの参加者には補助があります。交通費補助

2024年6月29日（土）受付 午前10時30分から

名古屋東急ホテル
名古屋市中区栄4丁目6-8　地下鉄「栄駅」より徒歩5分

日  時　

場  所　

会  費  6,000円 会員のみの参加となります。（2024年3月法学部卒業生は無料）

法 学 部 同 窓 会 に行こう！！
先生や友人と語り合いながら、名古屋東急ホテルにてホテル自慢の料理をお楽しみください。

※詳細は3頁をご覧ください。

年に一度
のお祭り

です!!

年に一度
のお祭り

です!!

また皆
さんと

お会い
しましょ

う。

また皆
さんと

お会い
しましょ

う。

お楽しみ抽
選会

があります
‼

（ハズレ無
し）


